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Rapport moral du Président

Chers amis de l'athlétisme haut-alpin,
Bonjour et bienvenue pour cette assemblée générale annuelle.
Merci de vous être  connectés  pour assister à ce bilan annuel de notre discipline.

Que de chemin parcouru depuis notre dernière AG en janvier 2021.
L'activité a repris tant bien que mal.
Nous avons du adapter nos compétitions, nos entraînements, nos façons de faire et je salue 
ici la détermination de tous (athlètes, dirigeants et bénévoles).
Cette saison 2021 débutée en septembre 2020 a connu un deuxième confinement.
Des épreuves ont été annulées ou repoussées (championnats de cross) 
Puis on a finalement redémarré avec des épreuves adaptées sous contrôle sanitaire avant de 
retrouver un  fonctionnement plus normal dès la fin mai.
Beaucoup d'épreuves ont ainsi été décalées en septembre/octobre  et la saison s'est conclue 
par des championnats de France de cross-country les 13 et 14 novembre 2021.
Beaucoup de réunions en visio nous ont permis de garder le contact et d'assurer des 
formations.
Une dynamique s'est mise en place pour former un contingent d'entraîneurs , d'officiels et de
jeunes juges.
Les activités de santé ont continué de progresser et la marche nordique a maintenant toute sa
place au sein de l'athlétisme haut-alpin. En 2021 le département a accueilli le 1er 
championnat régional de cette discipline à Bayard le 27 juin.
Je vais conclure en vous disant tout l'intérêt que porte notre comité aux liens à développer 
entre les  clubs affiliés. Il continuera à aider à la formation ainsi qu'aux déplacements sur les
lieux de compétition pour les jeunes.
Une pensée aussi à tous ceux qui ont été touchés par la COVID et qui ont du mal à s'en 
remettre.
Le monde de l'athlétisme a su prendre ses responsabilités et continuera à le faire même si on
doit faire quelques sacrifices.
Je termine en présentant tous mes vœux pour 2022 aux athlètes, aux licenciés, aux 
bénévoles, aux dirigeants.
En espérant que 2022 nous permette de reprendre des activités normales

                                           Gilles Brochier
                                           Président du comité d'athlétisme des Hautes-Alpes



Assemblée générale 2021 
Comité d'athlétisme des Hautes-Alpes

Rapport d'activités de la saison 2021
du 1er novembre 2020 au 14 novembre 2021 (date CF de cross à Montauban)

Nous allons faire le bilan de l'année écoulée dans les grandes lignes.
Le comité départemental a essayé d'être une aide aux clubs et aux sections dans leur 
fonctionnement courant et dans les grands évènements.
Il a servi de courroie de transmission entre les deux départements alpins (compétitions, 
stages et sélections en commun)
Il est la tête de réseau de l'athlétisme haut-alpin auprès du Conseil Départemental.
Pour se faire, il prend une   part sur chaque licence compétition et loisir (10€). Il participe à 
la commission running qui coordonne les organisations dans le 05 sous la présidence de 
Sébastien Isnard que je remercie.
Franck Rolland (Salarié du GHAA mis à disposition)
Son bilan d'activité est joint à ce  rapport.
Par convention, Franck Rolland a été mis à disposition du Comité d'athlétisme pour 30% de 
son temps. Celui ci a  participé  financièrement à son poste en 2021.
Les conditions sont fixées par une convention établie entre le GHAA et le comité 05.
Dans le cadre de son travail, il gère le fonctionnement du centre départemental 
d'entraînement en liaison avec l'établissement St Joseph à Gap qui nous permet d'accéder à 
son gymnase toute l'année et particulièrement en hiver.
Il a géré la programmation des compétitions du 0405 et  a apporté un soutien appréciable 
aux bénévoles des clubs en assurant des formations et en apportant ses compétences 
techniques.

Nos effectifs en 2021     :   10 associations affiliées à la FFA

Clubs Effectifs Femmes Hommes Moins de 19
ans

Gap Hautes-Alpes Athlétisme 310 158 152 143

Club Athlétique Veynois 71 32 39 34

Serre-Chevalier Briançon 
Athlétisme

151 68 87 77

Embrunais Athlétic Club 99 45 54 61

Guillestre Trail Club 5 3 2 0

Ecrins Trail Running 7 2 5 0

Courir en Briançonnais 5 2 3 0

Vars Family Trail 5 0 5 0

Trail Running Attitude 5 0 5 0

Team high Trail Briançon 5 2 3 0

TOTAUX 663 312 (47%) 351 (53%) 315 (47%)
On observe une baisse des effectifs  de 7% environ par rapport à 2020



Les réunions statutaires
10 réunions de coordination avec le GHAA
Réunion du comité en viiso le 13 novembre
AG éléctive du comité à Montdauphin le 6 novembre 2020
2 AG de la Ligue les 14 novembre et 15 mai
AG ordinaire du comité le 23 janvier 2021 à Montdauphin
Participation du comité à l'AG du Cosmos le 2 décembre (visio)
Participation aux AG du GHAA (viiso) et CAV (visio) et EAC (visio)
Le Comité a participé à :
2 réunions de commissions les 9 et 15 décembre
2 CA de la Ligue 
6 réunions 0405 (organisations et calendrier)
2 réunions des comités + Ligue les 30 janvier et 17 avril
2 réunions du GT national des comités (visio) les 10 mars et 28 avril
l'AG de la CDCR05 le 4 novembre à Embrun

Les organisations diverses sur le territoire 0405
Rencontre benjamins au gymnase de l'Argentière le 19 décembre et le 16 janvier

Départementaux 0405 de cross prévus à Manosque annulés en janvier
½ finale du Championnat de france prévue à Serres en février annulée et reportée en 2022
Rassemblements contrôlés cross les 30 janvier – 13 février 24 et 27 février
Défis athlé à Gap le 27 mars et animations athlétisme pour maintenir les activités dans le 
respect des règles sanitaires en mai 
Départementaux épreuves combinées à Gap les 29 et 30 mai 
Stage estival de 4 jours à Faverges en collaboration avec le 04 et le 74 du 10 au 14 juillet

Prestations du comité et interventions
Animation et chronométrage du trail de La Saulce le 29 août
Aide au projet de rénovation du stade de Briançon (2 réunions en mairie)
Visite instalaltions et labellisation avec la commission des équipements de la FFA/ Ligue
Chronométrie pour UNSS 04 à Digne le 20 octobre

L'aide aux déplacements des clubs
C'est un point important de notre fonctionnement.Nous aidons les structures les plus 
excentrées à se déplacer sur les compétitions régionales et nationales ou les rassemblements.
Nous avons ainsi pris en charge des locations de minibus pour le SCBA voire des locations 
de bus pour une compétiton à Manosque (CA Veynes) ou un ramassage pour des rencontres 
de kidsathlé dans le 05.



Nous venons ainsi en complément des clubs car les frais de déplacement représentent une 
part importante de notre activité.
                 
Les formations
Une équipe de formateurs 05 s'est constituée et peut intervenir au titre de l'OFA (organe de 
formation de la FFA) dans tous les domaines (encadrement sportif, officiels, dirigeants)
Elle comprend 5 personnes référencées à la FFA : Emilie Thiery – Stéphane Ricard – Franck
Rolland – Jerôme Nicault – Gilles Brochier
Le comité a lancé des formations pour les jeunes juges départementaux (U16 et U14)à 
intégrer à nos compétitions. Ils pourront ensuite participer aux formations jeunes juges 
régionaux.

a) formations suivies
Webinaire AFDAS le 3/12
Athlé forme et santé avec la FFA le 6/2
L'apprentissage (webinaire AFDAS)

b) formations assurées
Animer et sécuriser à Gap le 10/10  (10 personnes)
Partager pour progresser en visio le 5/12 (17 personnes)
Prévention dopage le 8/12  (27 personnes)
Webinaire Trail le 14/12
Comptabilité 0405 en visio le 23/3
Webinaire UNSS/FFA05 en visio le 14/4  (15 participants)

Les installations utilisées et le matériel disponible
La piste du  stade de Gap accueille nos compétitions.
Le stade est labellisé par la FFA pour les organisations régionales. 
Le stade d'Embrun permet de faire des rassemblements et des compétitions réduites
Une ligne droite de 160m + sautoir en longueur + aire de poids à Veynes permettent de faire 
des triathlons
On utilise aussi le gymnase de Veynes + le gymnase du Lycée St Joseph pour des rencontres
en salle. Des performances peuvent y être validées suite au passage de la commission 
régionale des équipements.
Le stade de Briançon comporte une cendrée et un projet de rénovation a été lancé pour 
construire un vrai stade d'athlétisme
Le gymnase du collège de l'Argentière peut accueillir des rassemblements de jeunes
Le Terrain Guillaume à Veynes peut accueillir des kids athlé.
Nous utilisons les stades de Digne et Manosque avec le 04 pour des compétitions 
communes.
Le comité dispose d'un chrono électrique manipulé par Jean-Marc, Rémi et Cédric, deux 
chronos à bandes pour les cross et le hors stade, des chasubles pour les kids athlé, un vidéo 
projecteur pour les formations et réunions diverses.
Une tente promotionnelle pliante de 3X3 
 Du matériel de communication (banderole + rollup) 
Du petit matériel pour animations (chasubles, tapis, haies, etc)



 Les résultats sportifs de 2021

Compte tenu des différentes interruptions, de la réglementation sanitaire, beaucoup de 
compétitons ont encore été annulées ou reportées.
Beaucoup moins de pratique compétitive dans l'ensemble et une blessure à soigner pour 
Robin Emig. Il faut donc remercier tous les athlètes pour leur motivation à s'entraîner dans 
ces conditions particulières avec par exemple un championnat de France de cross à la mi-
novembre pour boucler la saison.

Des statistiques..
Le Gap Hautes-Alpes Athlétisme et ses sections termine la saison 2021 en 107ème position 
au classement des clubs français sur 1951 clubs classés 
et 6ème au niveau de la Ligue PACA.
Chez les athlètes féminines 
c'est Nélie Clément qui est la mieux classée (niveau IR2)
3 athlètes au niveau IR ( Interrégional)  et 14 au niveau R (Régional)
Chez les athlètes masculins
C'est Guillaume Condé le mieux classé (Nationale 2)
2 athlètes Nationale 3 (Julien Foubert et Alexandre Fine)
1 athlète Nationale 4 (Jérôme Blanc)
Par la suite il y a 7 athlètes au niveau IR (interrégional) et 13 au niveau R (Régional)

Listes haut niveau : 4 athlètes en 2021
Alexandre Fine et Johann Baujard (collectif national)
Nélie Clément (liste espoir)
Robin Emig  (liste relève)

Les principaux titres en 2021
De nombreux titres régionaux (cross-country/ epreuves combinées / perche / disque / 
montagne / trail)
2 podiums au championnat de France de course en montagne à Ancelle 
Johann Baujard (3e ) et Nélie Clément (3e J)
1 titre en master  au championnat de France de course en montagne à Ancelle
Jérôme Blanc
2 podiums par équipe à Ancelle pour le GHAA (séniors hommes et masters femmes)
Guillaume Condé 7ème du décathlon au CF Elite à Angers
L'équipe du GHAA 2ème du relais mixte U20 des CF à Caen (Nima / Nélie / Zian / Robin)

                                    



                                   Le GHAA au championnat de France à Caen

Les évènements de 2021 sur notre territoire

A) Championnat Régional de marche nordique à Bayard le 27 juin : 150 participants
B) Championnat de France de course en montagne à Ancelle : 600 participants
C) Trail Gapencîmes à Gap les 9 et 10 octobre : 1800 participants sur 2 jours

Jérôme Blanc (GHAA) 
                                                    champion de France master 2021 à Ancellelle

Partenariats et collaborations

En 2021, nos principaux partenaires ont été :

l'ANS (Agence nationale du sport) et les ervices de l'état
Le Conseil Départemental des Hautes-Alpes : nous sommes tête de réseau
Ligue d'athlétisme Région Sud : aides aux déplacements + quote part sur les licences
Le Dauphiné Libéré (une page mensuelle le dernier jeudi du mois)
L'UNSS et l'USEP            Endurance shop Gap
L'OMS de GAP et La ville de GAP  
La ville d'Embrun : réunions et organisations locales et la station d'Ancelle
Le CIDFF (droit des femmes)
Le CDOS 05  Le DAHLIR  Le CODES
Comité     : tête de réseau
Etude et validation des épreuves inscrites au calendrier CDCHS 05 en 2021 : 4 épreuves
dont 17 sont portées par des clubs affiliés à la FFA.
Avis pour aide financière du CG : 6 dossiers ont été traités en 2021 seulement des épreuves 
ont été annulées.
Commission départementale des courses running
L'AG s'est déroulée à Embrun le  le jeudi 4 novembre à la salle de la manutention. 
Le calendrier 2022 comportera 44 épreuves  dont la ½ finale du championnat de France de 
cross-country à Serres le 20 février.
                                      

AG CDCR05 à Embrun le 4 novembre 2021



Centre départemental d'entraînement et lien avec le milieu scolaire
Depuis la rentrée de septembre 2021, le centre a ouvert en collaboration avec le lycée-
collège St Joseph à Gap qui nous met à disposition son gymnase les mardis et jeudis. Les 8 
athlètes inscrits cette année sont scolarisés dans l'établissement et sont encadrés par Franck 
Rolland, éducateur sportif au GHAA.
Suivi assuré par psychologue du sport en lien avec les parents (réunions mensuelles à 
thèmes)

                     Le gymnase de St Joseph utilisé par le CDE et validé pour compétition locale

Sport santé
Le comité soutient les activités de sport santé ainsi que la marche nordique qui continue sa 
progression avec le concours d'Emilie Thiery.
Ce sont de nouveaux publics dont il faut tenir compte. 
Le comité a été retenu par la FFA avec 10 autres comités pour recevoir une aide à son 
fonctionnement en 2021 dans le domaine de la santé. Cela devrait permettre de dynamiser 
les activités de marche nordique et d'acheter des bâtons de marche nordique pour 
animations.



Nos remerciements 

L'équipe d'encadrement de l'Argentière (Maxime – Michel – Dorothée – Gaëlle) pour son 
dynamisme
Franck Rolland pour la mise en place du stage estival à Faverges avec Robin – Julie et 
Mathilde
Emilie et les bénévoles du GHAA pour la 1ère compétition de marche nordique dans le 05 
Nicolas Baptiste (service civique au GHAA) nommé ambassadeur sport planète et cheville 
ouvrière de l'organisation du championnat de France à Ancelle.
Jérôme Blanc pour l'ensemble de sa saison route et montagne
David Macejowski pour son aide technique dans le tracé des championnats de France 
d'Ancelle
Guill :aume Condé pour sa 7ème place au décathlon des championnats de France élite 2021
Stéphane Ricard pour sa victoire à la 6000D à la Plagne
Mélissa et Laurie les féminines du SCBA qui ont brillé aux Régionaux de cross à Fréjus le 
31 octobre 
L'ensemble de nos bénévoles qui ont su se remotiver pour nous aider sur les 3 évènements 
montagne, marche nordique et trail.cités plus haut.  Il est rassurant de savoir que l'on peut 
compter sur eux dans toutes les occasions et promouvoir notre territoire et nos qualités 
d'organisation.
Merci aussi à tous les bénévoles qui oeuvrent dans les sections et au club maître pour 
assurer le quotidien auprès des jeunes dont nous avons la charge.
Un grand merci à Bruno Larbey pour tenir les comptes du comité et assurer le suivi 
financier.

                                                         

              Mélissa et Laurie                                                          Nélie Clément
                   du SCBA

Perspectives pour 2022

Beaucoup de projets pour 2022 si ce satané virus nous laisse tranquille !
Un grand effort pour la formation sur le 05 (encadrement, jeunes juges, officels ,dirigeants)
avec une prise en charge financière par le comité.
Un grand événement : la ½ finale du championnat de France de cross counttry que nous 
attendons depuis 44 ans et qui aura lieu à Serres (Domaine de Germanette)
Accueillir des compétions régionales à Gap (épreuves combinées)
Suivre le projet de réalisation d'une salle à Gap  porté par la ville avec le concours de la 
Ligue et de la FFA



Suivre le projet de réhabilitation du stade de Briançon
Organiser des épreuves hivernales en salle à Gap et à Miramas (en collaboration avec 
comités PACA)
Créer de nouvelles sections (L'Argentière – Chorges – St Bonnet) 
Aider les clubs à se réorganiser et les aider à se déplacer.
Etre un véritable centre de ressources pour les clubs et les athlètes du 05
Intervenir sur l'organisation des épreuves hors stade (chronométrie et secrétariat)
Participer à l'achat de matériel de chronométrie
Collaborer à l'organisation du Triathlé Med à Digne le 10 juillet 2022 avec le comité 04 et la
ville de Digne
Organiser à Embrun le 1er championnat des Alpes de relais mixte
Renouer un lien plus étroit avec le milieu scolaire (UNSS et USEP) sur de la formation et 
des opérations communes
Relancer l'opération « licences offertes «  avec UNSS et USEP
Développer les activités du centre départemental d'entraînement avec le Lycée St Joseph à 
Gap.
Accueillir de nouveaux clubs spécifiques au sein de la FFA 
Etre une tête de réseau pour les clubs du 05 tant au point de vue technique qu'administratif.
Travailler en lien avec le 04 et mutualiser nos équipes , nos investissements et nos moyens.
Investir dans des maillots identifiés Alpes pour les compétitons intercomités.
Réfléchir avec le 04 pour un poste commun d'agent de  développement ou d'agent 
administratif

Afin de mettre en place ce programme, un budget prévisionnel a été mis en place.

Merci à tous pour votre attention
Sportivement

Fait à Gap  le 22 janvier 2022

                                                        Le Président


